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 WELCOME   副会長 関根 悟 

 

 

 会長あいさつ   会長 臼田 暢 

皆さんこんばんは。第 28 回例会にお忙しい中ご出席頂

き誠にありがとうございます。 

本日は、特別ゲストとして和田義明様にお越し頂き「千

歳市の未来展望」というテーマで講話を頂くことになって

おります。お忙しい中、時間をとって頂き和田様には心よ

り感謝申し上げます。会員の皆さんにとって有意義な時

間となりますよう願っております。 

前々回の合同例会の中で、松坂会員よりアナウンスが

ありましたが、来る 5 月 10 日、リアンを会場で当クラブの

名誉会員、初代会長である高塚信和さんをお迎えして

「高塚先輩を囲む会」を開催致します。例会ではござい

ませんが、参加頂ける有志を集いたく思います。 

年齢が 85 歳、足がご不自由のため車いすの生活では

ありますが、頭とおしゃべりは元気です。入会間もない会

員はお会いしたことがない方もいらっしゃると思いますので、

この機会に当クラブを立ち上げた豪快な高塚先輩に会っ

て、これからのクラブ発展のために経験、知識等を参考

にして頂ければと思います。案内は日にちがありませんの

で RC 連絡板にて後日ご案内致しますのでご確認くださ

い。以上本日の例会宜しくお願い致します。 

 

 幹事報告  副幹事 高野 悠 

 4 月 13 日（日）、2025-2026 年度地区研修・協

議会開催 

 4 月 20 日（日）千歳ローターアクトクラブ「ミライヒロ

イ（ゴミ拾い）例会」開催 

 大船渡大規模山林火災義捐金 

6,881 円地区へ送金 

 長沼ロータリークラブ「第 2 回国際交流ワークショップ

in ながぬま『マオイ de モルック 2025』」のご案内 

◯ 日時：5 月 11 日（日）14:00 開会 

◯ 会場：長沼町総合保健センター・りふれ 

 クラブ活動報告書提出のお願い 

各理事、委員長はご提出をお願いします。 

◯ 提出期限：5 月 30 日（金） 

 恵庭ロータリークラブ創立 55 周年記念事業 

ゴルゴ松本さんによる「命の授業」のご案内 

◯ 日時：5 月 10 日（土）14:00 開始 

◯ 場所：北海道文教大学 鶴岡記念講堂 

◯ 申込：各テーブルにあります案内チラシ記載の

QR コードよりお申込みください。 

 

 誕生日お祝い   進行：副幹事 高野 悠 

皆様おめでとうございます！！ 

☆井上英幸 会員（1 月 19 日生れ） 

☆岩﨑光子 会員（4 月 18 日生れ） 

☆手島和枝 会員（4 月 2 日生れ） 

☆髙木昌人 会員（4 月 10 日生れ） 

和田 義明 様 前衆議院議員 

吉田   剛 様 秘書 

例会出席状況（2025 年 4 月 22 日） 

会員数 45 名 

会員出席者数 27 名 

欠席者数（内：無断欠席） 18（0）名 

出席率 60.00 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 2 名 

2 出席者数総計 29 名 
 

前回例会 確定出席率（2025 年 4 月 15 日） 

確定出席率（MU 含む） 51.11％ 

2.50 ％  
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 ニコニコボックス  

ニコニコ箱委員会 代理 入口浩一郎 

「誕生日祝いお礼」「誕生日おめでとう」など、皆様ご協

力ありがとうございました。 

井上英幸会員、手島和枝会員、岩﨑光子会員、髙

木昌人会員、臼田 暢会員 

 

 

 本日の例会プログラム  

通常夜間例会「卓話 千歳市の未来展望」 

講師 前衆議院議員 和田義明氏 

担当 理事会（進行担当：副幹事 高野 悠） 

講師のご紹介を致します。 

三菱商事退社後、故町村信孝代議士の後継者として、

平成 28 年の衆議院選挙に当選。 

令和 2 年には内閣府大臣政務官、令和 4 年には内

閣府副大臣、令和 5 年には防衛大臣補佐官と、要職

を務めましたが、昨年行われた選挙で、自民党への逆

風の中涙をのむ結果となりました。現在、捲土重来を期

して、地域の皆さまの声に耳を傾け、一歩一歩前を向き

精力的に活動中です。 

 

 卓話  

講師 元衆議院議員 和田義明氏 

皆様こんばんは。ただいまご紹介頂きました和田義明と

申します。本日はどうぞよろしくお願い申し上げます。臼

田会長を始め千歳セントラルロータリークラブの皆様方、

本当に格式の高いこの場にお呼び頂き講演の機会を頂

きましたことを心から感謝、御礼申し上げます。千歳の

未来ということでしっかりと務めさせて頂きたいと思います。 

冒頭、近況報告ですけれども、今ご紹介のあったとおり、

昨年の衆議院選挙で敗れまして、今自民党の第五選

挙区の支部長ということで活動をさせていただいておりま

す。暇でしょうというふうに言う方もいるんですけれども、結

構忙しくしておりまして、大体 8 割方は地元で何かしらの

活動をしてございます。 

多くの時間を地元で応援してくださっている方々や様々

な業界の方々と応援をして、地元の今の状況をしっかり

と把握するということ、そして生の声を聞くということ、この

ことに大半の時間を費やしております。そういった活動をし

ながら、いろいろな行事に顔を出したりして、同時に講演

活動もやってございます。 

一昨日は岩田清文元陸幕長、小林鷹之さんと 3 人で、

恵庭で安全保障に関する講演をさせて頂きました。また、

少し前には薬を作っているメーカーさんの組合からきてお

ります薬粧連合という会ですけれども、日本の製薬産業

の未来と経済安全保障というテーマでも講演をさせて頂

きました。また、農業関係でも、規模は小さいですけれど

も、いろいろなところで今、政策の中でありますので、国の

最新の情報というのをいろいろな方々に地元の農家さん

にご説明させていただいたりしております。一方では、国

政に関与する、私は落選中でありますけれども、一応政

治家であります。国政に関わる政治家はこれもまぐろ漁

船の漁師のような感じだと思って頂きたいと思います。何

かといいますと、北海道から離れた東京という遠洋でマグ

ロを釣って、地元に帰ってくる。マグロを釣って地元にお届

けをする。これがやはり我々が本来しっかりとやらなければ

いけない仕事であります。たくさんやはり地元で行われる

こともあって、例えば身近な例で言いますと、つい先般、

道央圏自動車道路の中樹林道路という 7 キロぐらいか

かる所が開通致しました。これはずっと工事をやっていた

んですけれども、一歩一歩予算を取ってきて通過したとこ

ろでございます。残りの区間が長沼南幌というところなん

ですけれども、この予算も去年の年末の補正予算で一

定程度を取ってきて、ちょっとスピードアップをしております

ので、こういったこともやっています。 

また、北海道の空の玄関である新千歳空港であります

けれども、去年の 1 月から 4 月ぐらいの間に航空燃料が

本日のニコニコ BOX 合計額 19,000 円 

今年度 累計額（円） 961,000 円 
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足りないという事象が起こりました。本来は 1 月から 4 月

というのは新たな便、オーストラリアとかタイとか韓国とか

行きたい方がたくさんありますので、そういう新しい国を招

致する最高のタイミングなんですけれども、結局、航空燃

料がないということで、約 35 万人の方々が来るというビ

ジネスチャンスを失ってしまったという事象が起きました。こ

れはさすがに私もちょっとまずいと思いまして、石油の元売

りさん、それから国土交通省さん、資源エネルギー庁さん、

当然北海道エアポートと協議会を作りまして、そしてとに

かく航空燃料が足りないんだったら、最悪外国から輸入

しなければならない。そして、まず石油元売りさんに航空

燃料を作ってもらわなければ困ります。早急に数カ月以

内にやってほしいということをお願いして、ボトルネックがど

こにあるのかということを調べて、ちょっと半年ぐらいかかっ

たんですけれども、この供給体制というのができ上がりまし

た。今年、つい先日ですけれども、新千歳空港に来た方

が過去最高ということになりました。これは今年の年始か

ら新たな便が就航したということも功を奏しまして、最高

記録が出たところでございます。まだまだ契約終わって新

規就航便ございますので、そういったものをしっかりと取っ

て、北海道、そして千歳に来られる方々の数を増やした

いというふうに思っております。 

細かなこともいろいろとやっておりまして、皆様千歳に今

度ウイスキー工場ができるのをご存知でしょうか。臨空工

業団地にアメリカのバーボンメーカーさん、クラフトバーボン

なんですけれども、工場を作るんですね。大層立派な工

場を作るということで、今楽しみにしているんですけれども、

実はそこの役員のアメリカ人、私の長年の親友でありまし

て、ある時その方から電話が掛かってきました。イタリアの

大きな蒸留機を買ったら、日本でイタリアの蒸留機を使

っている人が誰もいなくて、蒸留パイプをつなげられない。

誰かウイスキーの配管をやってくれる人はいないかと聞か

れました。私はそんなウイスキーのことは知りません。困っ

たなと思ったんですけれども、昔勤めていた三菱商事の

先輩でサントリー会長の新浪さんという方が、当時社長

だったんですけれどもウイスキーは商売敵ですよね。新しく

アメリカの会社ですから。背に腹は代えられません。新浪

さんに電話して、すいません、こういうことで困っているんで

す。恥を忍んで頼みますけれども、配管やってくれる会社

を紹介してくださいと言ったら、新浪さんに怒られ、商売

敵に教えられるかでも教えてやると言ってくれて、それで紹

介していただいて事なきを得ました。ありとあらゆる困りご

と、それは霞が関の関係省庁でですね、あといろいろな

企業さん、こういったところをおつなぎして、一つ一つ解決

をしていく。そんなことをやったりしています。大きなところで、

自衛隊関係、千歳は自衛隊の町とも言われていますけ

れども、今いろいろな部隊がどんどんと南西方面に展開し

ている移されてしまうということで、千歳の部隊が少しずつ

減ってしまっております。 

加えまして、自衛隊員のなり手が減っているので、じわじ

わと千歳の隊員さん、そしてご家族の方々が減っていま

す。こういうところを何とか体制を受け入れる、千歳の体

制維持をしなければいけないということで、これまでも推

進をしてきたんですけれども、そろそろちょっとしんどくなって

きたところでございます。 

ちょっと具体的に、どういう部隊とは言えないんですけれど

も、全く新しい部隊が、抜けたところが防衛するということ

もポイントポイントであったりもしておりますので、1000 歳

町から自衛隊さんができる限り減らないようにということで

活動をしております。 

とにもかくにも、今日、ロータリークラブ 4 つのテスト、4 番

目になります。みんなのためになるのかということを常に自

問自答しながら、地域のためになることを活動していると

ころでございます。今日の最初に臼田会長からラピダスの

話と、それから千歳の未来の話、どうなんだということで宿

題を賜りました。ラピダスはいろいろと心配が先行している

のかなと思います。 

少なくとも今この瞬間、あまり我々は良い思いはしていな

いのだという方も少なからずおられるのかなと思います。土

地代が上がってしまって固定資産税ばかり上がってしまう

とか、人件費が上がったり、そもそも人が足りなくなってい

るということで、今日のロータリークラブの皆様方、いろいろ

な各界で経営者を務めておられる方々ですので、多くの

不安を持っておられると思います。 

ただ、このラピダスというプロジェクトの位置づけを手短にち

ょっとお話させて頂きたいと思います。半導体は頭脳でご

ざいます。これが世界の最先端であるかどうか、それによっ

てのその国の唯一その国の産業の勝ち負けというのが決

まります。そしてさらに言うと、半導体を供給する側に立っ

ているのか、供給される側に立っているのか、これによって

国の外交の力というのも大きく変わってきます。 

どれとは言いませんけれども、日本だっていろいろな国に

依存しているわけです。依存しているものをあげないと言
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って日本を苦しめる国もなくはないわけですよね。特に問

題が起こった時に、その大事なものを人質に取られてしま

う。それがやはり外交の常であります。 

特にこの国の産業を左右する半導体、絶対に供給する

側でなければいけない。しかも最先端のものを作れなけ

れば、世界のトップランナーで居続けることができないとい

うことで、政府も決意をしたというところでございます。成

功するのかというふうに皆さんおっしゃいます。 

私も別に半導体の専門家でもありませんし、全ての責任

者でもありませんので、そこのところはちょっと表現を気をつ

けないといけないかもしれませんけれども、ただ、私は絶

対に成功すると確信を持っておりますし、成功するなら国

家がやり続ければそれぐらいのモデルであるということは今

日申し上げたいと思っております。 

政府、つい数週間前ですけれどもですね、新たに 8,000

億円という巨額の予算投資することを決定致しました。

そしてまた、政府としてこれだけを支えるという法律を国

会で審議しておりまして、これも順調に通ると思っておりま

す。全て国の産業の行く末が懸かったプロジェクトだという

ふうなことであります。もっともっと他に優先することがある

んじゃないかという声もあるわけでございますけれども、ちょ

っと我々の身近なところに半導体の話を振ったときに、こ

ういうことを調べながらこのプロジェクトの応援をやっており

ます。 

まず、なぜ千歳にラピダスが来たか。そしてなぜこれからラ

ピダスを中心とした産業集積地が、北海道、シリコンバレ

ーが千歳を中心に来るかというと、皆様方がこれまで築

いてこられた千歳の経済基盤、そして千歳の素晴らしい

住環境、そして生活を楽しむという風潮、これがあるから

ラピダスが来ているというふうに思っております。なぜ他の

企業が来たがるかというと、やはりそれが今千歳にあるか

らです。まず皆様方がこの千歳の礎で、その礎なくしてラ

ピダスも北海道のシリコンバレーもあり得ないということをま

ず本当に申し上げたいと思います。そして、このラピダス、

北海道のシリコンバレーでありますけれども、最大の目的

は、今千歳におられる企業さん、商店さん、さまざまな企

業団体さん、全ての方々にとって、この利益がちゃんと行

き渡ること、これが最大の目的であります。我々の方も大

きな企業同士が動いて勝手にやっているというようなこと

だけは起こってはいけませんし、そもそもそういったことが起

こらないようにすること、これが何よりも大事であります。 

── 千歳の未来についてお話頂きました。 

それだけいいものがこの千歳に来ているということでござい

ますので、ぜひ皆様方もこのチャンスをどうやって生かして

いくか、どうやってご自身のビジネスにプラスにしていくか、

私も一緒に考えて一歩一歩実現してまいりたいと思いま

す。拙い話になりましたけれども、ぜひ千歳の熱量、北海

道の熱意を上げてこのラピダス、そして北海道版のシリコ

ンバレー一緒に取り組んでいきたいと思いますので、よろ

しく申し上げます。ご清聴ありがとうございました。 

 

 記念品贈呈  

 

 次回例会案内   

プログラム委員会 委員長 高野 悠 

次回例会 29 日、次々回例会 5 月 6 日は、休会です

（定款第 7 条第 1 節）。次の例会開催日は、5 月

17 日（土）、移動例会「長泉 RC 創立 40 周年記念

式典」です。担当は友好クラブ委員会。式典開始 13

時 00 分。場所は、米山梅吉記念館です。（5 月 13

日の例会日を変更） 

 

 SCHEDULE  

5 
月 

青少年奉仕月間 ■長泉 RC 友好クラブ締結記念日  ■
長沼国際交流フェスティバル 
6 日 休会（定款第 7 条第 1 節:国民の祝日） 

13 日 
例会日変更（５月 17 日） 
長泉 RC 友好クラブ締結記念日（1997.5.13） 

17 日 
移動例会「長泉 RC 創立 40 周年記念式典」 
[担当/友好クラブ委員会 委員長 大下和志] 
恵庭 RC 創立 55 周年記念式典 

20 日 休会（定款第 7 条第 1 節:その他） 

27 日 

通常例会「卓話 青少年奉仕委員会の現状につい
て」 講師/RI 第 2510 地区青少年奉仕委員会 
委員長 西村英晃氏 (恵庭 RC) 
[担当/青少年奉仕、ローターアクト委員会 委員長 今野桂子] 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間 ■RI 国際大会  ■最終例会 

3 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 

 [担当/次年度理事会 進行担当/副幹事 高野悠] 
７日 RI 第 2510 地区第７グループ IM 

10 日 
通常夜間例会「今年度の活動報告①各担当委員
会」 [担当/理事会] 

17 日 
通常夜間例会「今年度の活動報告②各理事、地区
委員」 [担当/理事会] 

21-25 日 ロータリー国際大会（カナダ・カルガリー） 

24 日 
親睦夜間例会「2024-2025 年度最終例会」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 石川貴美子] 


